

Abi 831

0992

18-11-1989. Spt. 29
AS ULTIMAS NOTICIAS 29

SE SUPÓ QUE...

■ Gran polémica hubo en España cuando se anunció que el Premio Espejo lo había obtenido Ricardo de la Cierva, escritor e historiador español, por su obra "1939, agonía y victoria". Acto seguido, el actual Ministro de Justicia, el socialista Enrique Mugica, se retiró del jurado y calificó el manuscrito de "apología neofascista". No se fue solo. Lo imitó de inmediato el también historiador Javier Tusell.

A juicio de Tusell, se trata de un texto "falso de base documental desde el punto de vista histórico" y "favorable a la Guerra Civil española (1936-1939) y su desenlace en un régimen autoritario". Más adelante, agregó que la obra premiada "no apunta nada nuevo y no contribuye a la reconciliación nacional". Puntualizó que en "1939, agonía y victoria" la figura del líder socialista Besteiro "aparece como un personaje viejo y atontado que iba a convivir armónicamente con Francisco Franco, general insurrecto al que De la Cierva califica de liberal y conservador".

El autor señaló a su tiempo que las acusaciones vertidas contra él por el Ministro de Justicia y por Javier Tusell "constituyen una actitud fascista". Precisó que "tanto a Mugica como a Tusell les agradezco su contribución a la difusión de mi texto: la más ha sido una victoria personal y no tomaré ninguna medida legal contra ellos".

El premio Espejo de España, dotado con unos 17 mil dólares, fue creado para premiar cada año la obra que contribuyera al mejor conocimiento de las realidades históricas, políticas o económicas de España.

Ricardo de la Cierva no es la primera vez que gana el premio. Anteriormente lo había merecido por su obra "La oposición democrática al franquismo".

Se supo que -- [artículo].

Libros y documentos

FECHA DE PUBLICACIÓN

1989

FORMATO

Artículo

DATOS DE PUBLICACIÓN

Se supo que -- [artículo]. retr.

FUENTE DE INFORMACIÓN

[Biblioteca Nacional Digital](#)

INSTITUCIÓN

[Biblioteca Nacional](#)

UBICACIÓN

Avenida Libertador Bernardo O'Higgins 651, Santiago, Región Metropolitana, Chile

Mapa